



Le 04/12/2025 - Communiqué de presse - Auteur : Département du Tarn | Temps de lecture : +/- 1 minute et 15 secondes

L'Europe face à son moment de vérité

L'Europe face à son moment de vérité

« Avons-nous encore la volonté de défendre notre liberté, ou accepterons-nous que d'autres la marchandent à notre place ? »

« Je suis simplement un élu local parmi tant d'autres, ancré dans une terre et dans des réalités concrètes mais très inquiet de notre devenir collectif.

Il y a des moments plus importants que d'autres.

Ne nous racontons pas d'histoires. L'Europe est à un tournant, et l'Ukraine paie aujourd'hui le prix des hésitations occidentales. Quand certains, de l'autre côté de l'Atlantique, parlent désormais ouvertement de "mettre fin" au conflit en imposant à Kiev une paix dictée par Moscou, ils ne décident pas seulement du sort d'un pays martyr : ils jouent avec la sécurité de notre continent tout entier.

Derrière les discours policiés, une réalité s'impose : le destin européen ne peut pas être négocié dans un bureau lointain par ceux qui considèrent notre sécurité comme une variable d'ajustement ou une ligne dans leur budget.

L'histoire nous a appris ce que coûtent les renoncements. Elle nous a aussi appris combien les démocraties s'effondrent vite quand elles se croient éternelles.

La question qui se pose à nous, Européens, est brute et essentielle :

Avons-nous encore la volonté de défendre notre liberté, ou accepterons-nous que d'autres la marchandent à notre place ?

À quel moment un dirigeant européen se lèvera pour dire clairement que la souveraineté du continent ne se négocie pas à prix cassé ?

Quand montrerons-nous enfin que notre dignité collective vaut plus que le confort d'une résignation ?

Nous sommes à un tournant. Sommes-nous encore capables en Europe d'être acteurs de notre destin, ou seulement spectateurs inquiets du cours du monde?

Tous les moments ne se ressemblent pas. Certains définissent ce que nous sommes et ce que nous allons devenir.

Pour nous, pour nos territoires, pour l'Europe, c'est maintenant.

Ou jamais ».

Christophe Ramond,

Président du Conseil départemental du Tarn

Président de la Commission Relations Internationales, Europe et Coopération décentralisée au sein de l'Association Départements de France

VOS CONTACTS

Conseil départemental du Tarn

Béatrice Grau

Directrice de la communication

05 63 45 64 58

beatrice.grau@tarn.fr